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PENTECÔTE – 19 mai 2024  

LA START UP DIVINE 
Actes des apôtres 2, 1 - 11 
Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours après Pâques, 
ils se trouvaient réunis tous ensemble. 
Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent : 
la maison où ils étaient assis en fut remplie tout entière. 
Alors leur apparurent des langues qu’on aurait dites de feu, qui se partageaient, 
et il s’en posa une sur chacun d’eux. Tous furent remplis d’Esprit Saint : 
ils se mirent à parler en d’autres langues, et chacun s’exprimait selon le don de l’Esprit. 

Or, il y avait, résidant à Jérusalem, des Juifs religieux, venant de toutes les nations sous le ciel. 
Lorsque ceux-ci entendirent la voix qui retentissait, ils se rassemblèrent en foule. 
Ils étaient en pleine confusion parce que chacun d’eux entendait dans son propre dialecte ceux qui parlaient. 
Dans la stupéfaction et l’émerveillement, ils disaient : 
« Ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous galiléens ? 
Comment se fait-il que chacun de nous les entende dans son propre dialecte, sa langue maternelle ? 
Parthes, Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la Cappadoce, 
de la province du Pont et de celle d’Asie, de la Phrygie et de la Pamphylie, 
de l’Égypte et des contrées de Libye proches de Cyrène, Romains de passage, Juifs de naissance et convertis, 
Crétois et Arabes, tous nous les entendons parler dans nos langues des merveilles de Dieu. » 

 
1° Lettre de Saint Paul aux Galates 5, 16 - 25 
Frères, je vous le dis : marchez sous la conduite de l’Esprit Saint, 
et vous ne risquerez pas de satisfaire les convoitises de la chair. 
Car les tendances de la chair s’opposent à l’Esprit, et les tendances de l’Esprit s’opposent à la chair. 
En effet, il y a là un affrontement qui vous empêche de faire tout ce que vous voudriez. 
Mais si vous vous laissez conduire par l’Esprit, vous n’êtes pas soumis à la Loi. 
On sait bien à quelles actions mène la chair : inconduite, impureté, débauche, 
idolâtrie, sorcellerie, haines, rivalité, jalousie, emportements, intrigues, divisions, sectarisme, 
envie, beuveries, orgies et autres choses du même genre. 
Je vous préviens, comme je l’ai déjà fait : ceux qui commettent de telles actions 
ne recevront pas en héritage le royaume de Dieu. 
Mais voici le fruit de l’Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi. 
En ces domaines, la Loi n’intervient pas. Ceux qui sont au Christ Jésus ont crucifié en eux la chair, 
avec ses passions et ses convoitises. Puisque l’Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l’Esprit. 

 

Évangile de Jésus Christ selon Saint Jean 15,26 … 16,15 
Jésus disait à ses disciples : « Quand viendra le Défenseur, que je vous enverrai d’auprès du Père, 
lui, l’Esprit de vérité qui procède du Père, il rendra témoignage en ma faveur. 
Et vous aussi, vous allez rendre témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement. 

J’ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l’instant vous ne pouvez pas les porter. 
Quand il viendra, lui, l’Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière. 
En effet, ce qu’il dira ne viendra pas de lui-même : 
mais ce qu’il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera connaître. 
Lui me glorifiera, 
car il recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. 
Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : 
L’Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. » 
 
50 ,jours après sa Pâque… quelques jours après son grand « départ »… 
Sont-ils prêts ? Bof, ils ne le seront jamais. MAIS… 
Jetz langst… Maintenant, ça suffit… 
Jetz geht’s loos… E n avant, toutes ! 
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Jésus lance sa grande start up… L’eglise… son Eglise… 
 
Qui ne rêve aujourd’hui de start up… et pas seulement dans la silicon valley… 
Quel est le jeune, la ville, le maire… qui ne rêve de lancer sa start up ! 
Le truc qu’on n’a jamais vu… L’initiative à laquelle personne n’a  encore vraiment pensé… 
Du nouveau.. du surprenant… de l’unique… 
Dieu en rêve… depuis…4000 ans… non, bien plus… 
Et voilà, c’est parti… un monde où on devient frère et sœurs… même le persécuteur devient un frère… 
Un amour qu’on n’a jamais vu… une espérance invincible… une communauté où on se lave les pieds… 
Hop ! C’est parti ! 
Pour toute start up, il faut : un starter… une dynamique… un objectif clair… 
Dieu sait tout ça, et vraiment pour les trois incontournables, jugez-en vous-mêmes, il a mis le paquet ! 
 

1. Un starter qui interdit tout retour en arrière ! 
Ce qui s’est passé ce matin-là me fait penser à ces tornades qu’on voit actuellement en Amérique. Luc ne 
mâche pas les mots : une bourrasque de souffle véhément… des langues de feu… Pendant des années, je 
n’osais pas utiliser ce vocabulaire par peur de heurter… en une époque où ne pense qu’à cocooner et où il 
convient absolument d’être zen ! L’esprit Saint n’est pas du tout zen ! 
Car c’est clair, il faut renverser quelque chose, casser le cocon, briser la muraille d’évidences qui nous sert 
de protection… Je demandais à l’Eglise : « Mais qu’est-ce qui arrive là à la Pentecôte ? Réponse évidente : 
« La paix. OK ! OK !  La paix, l’amour, la joie… Mais en fait, ce n’est pas ça. Car le Royaume de Dieu n’est 
pas un magasin de de produits finis low cost ! Il fait descendre un feu qui brûle et un vent qui renverse tout 
qui  ne nous s’oppose à la paix… Et ça, c’est d’une violence inouïe, une souffrance cuisante, une brûlure, 
un ébranlement ! 
Acceptons-nous que cette « violence » puisse faire irruption en nous ? Les apôtres avaient eu 50 jours pour 
s’y préparer… en contemplant la Croix sur la colline… C’est violent, l’irruption de Dieu dans la vie… 
Vous vous imaginez, ce qui est arrivé à Saint Paul sur le chemin de Damas… Il se savait parfait… Et puis, la 
rencontre avec Jésus… Un renversement radical… Celui qui ne pouvait être que mort est vivant… mais alors 
le temps de la Vie, de la Résurrection est venu… ! Comment est-ce possible ? 
Tant de « convertis »… qui ont rencontré Jésus ne disent-ils pas la même chose ? 
Sommes-nous prêts à l’irruption de l’Esprit Saint ? Pour nous ? Pour l’Eglise ? Pour le monde ? Est-ce que 
nous y croyons ? Est-ce que nous la voulons ? 

 

2. Une dynamique quotidienne… C’est Saint Paul qui nous en parle le mieux. C’est une attention, une 
volonté de tout instant… pour ne plus vivre « selon la chair », càd, selon la « courbure » du 
péché, selon nous-mêmes, nos petites satisfactions… mais selon le Christ…. De manière tout à 
fait nouvelle, d’une manière qu’on n’a encore jamais vue nulle part… une manière dont l’homme 
n’est pas capable de lui-même… que seul l’Esprit, le souffle de l’Esprit Saint peut vous donner de 
vivre… et non pas la Loi qui ne peut qu’obliger et condamner… 

Puisque l’Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l’Esprit… Lutte quotidienne pour vaincre 
les « passions » et les convoitises »… pour « crucifier » la chair… naître à la bienveillance, à la patience… 

 

3. Un objectif clair… Où tout cela nous mène-t-il ? C’est vrai, comment marcher si on ne sait pas où 
on va !? JÉSUS dans l’Évangile nous parle d’avenir… Quand l’Esprit souffle, il donne la direction, il 
donne du SENS. Pour risquer sa vie comme il l’a fait, Jésus devait avoir en lui une vue, une vision. 
Cela conduit quelque part… Et pour lui, cela conduit vers le Père, vers Dieu. … Il nous faut 
partager sa vision… Changement de cap… Et c’est loin d’être évident dans notre monde ! 

« Il vous conduira à la vérité tout entière… lui, l’Esprit de vérité… » 

Quand Jésus dit que l’Esprit nous fera connaître ce qui va venir… ce n’est pas du chamanisme ou un 
quelconque autre spiritisme… L’Esprit seul met en nous la boussole… qui nous permet de marcher 



 

 

3 
vers… vers l’accomplissement vrai de la vie dans l’union à Dieu… De plus, il se fait en nous le 
« défenseur »  de cette vérité, car elle est vraiment à contre-courant de la mentalité du « monde ».. Le 
changement de cap demandé à nos vies est très exigeant ! Nous libérer de nos vérités partielles, 
nous ouvrir à la vérité tout entière ! Où allons-nous ? Quel est vraiment notre horizon ? Notre monde 
s’est éloigné de Dieu… Son horizon est terrestre… A-t-il réussi à nous prendre dans ses filets ?  

Ou bien portons-nous le flambeau ? Avons-nous pris le relai ?  

Belle image au moment où on se presse sur le passage d’une autre flamme. 

L’Eglise, une start up ?! Pour les “remplis d’Esprit Saint”, rien d’étonnant ! 
 


